

DE LOS AUTORES.**Dr. César Ochoa, MD, PhD.**

Médico investigador. Egresado de la Facultad de Medicina de Cuernavaca de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Especialista en Medicina interna, Endocrinología y Medicina Cardiovascular en el Hospital Centro Médico General de la ciudad de Los Angeles, California (Estados Unidos), asociado a la Escuela de Medicina Keck de la USC Universidad del Sur de California. Post-Doctorado en Investigación sobre Prevención de Diabetes y Obesidad del NIH Instituto Nacional de la Salud y el NIDDK Instituto Nacional de Diabetes y Enfermedades del Sistema Digestivo y el Riñón de la USC (California, Estados Unidos). Responsable del área clínica de Investigación de la Unidad de Medicina Interna, Endocrinología y Medicina Cardiovascular del Hospital Centro Médico General de la USC durante 10 años. Actualmente actúa como responsable del área clínica de Investigación del Western Diabetes Institute de la Western University of Health Sciences, Departamento de Medicina Interna, Pomona (California, Estados Unidos). Profesor de Investigación Clínica y Profesor Asociado de Medicina en la Escuela de Medicina Osteopática de la Western University of Health Sciences, Pomona (California, Estados Unidos). Miembro del Comité Editorial de la revista “Infusystems Latina” dedicada a la publicación de artículos relacionados con el manejo de la Diabetes mellitus Tipo 1, la Diabetes mellitus Tipo 2, y las comorbidades asociadas. Tiene en su haber múltiples publicaciones en revistas nacionales e internacionales, y ha participado como ponente en congresos nacionales e internacionales sobre Diabetes, Obesidad, y Nutrición con temas relacionados con la prevención y el tratamiento de la Diabetes, Obesidad, Síndrome metabólico, Resistencia a la Insulina, Riesgo cardiovascular, Complicaciones de la Obesidad y la Diabetes, Cirugía bariátrica, y Diabetes gestacional, entre otros temas. Autor de capítulos para libros de enseñanza médica. Miembro activo de asociaciones médicas nacionales y extranjeras. Correo electrónico. drcochoa@hotmail.com



Dra. Guadalupe Muñoz, MD.

Médico cirujano. Egresada de la Universidad Autónoma de Chihuahua (Estado de Chihuahua, México). Maestría en Nutrición por la Universidad de Nuevo México (Estados Unidos). Diplomados en Educación en Diabetes por la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez y la Federación Mexicana de Diabetes. Diplomado en Diabetología por la Indiana School of Medicine (Estados Unidos). Profesor Investigador del Programa de Nutrición de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (México). Educadora certificada en Diabetes. Consultora en Nutrición. Involucrada en programas de Obesidad y Nutrición para adultos y adolescentes. Autora de publicaciones en revistas nacionales. Participante como ponente en congresos de Diabetes, Obesidad y Nutrición. Colaboradora en capítulos para libros de

enseñanza médica. Miembro activo de la Federación Mexicana de Diabetes.

Correo electrónico: dramunz@yahoo.com.mx



Dra. Mónica Alejandra Orozco Preciado, MD.

Médico cirujano y partero egresada de la Facultad de Medicina, Universidad de Colima (Estado de Colima). Especialista de Medicina Integrada del Adulto Mayor por el Hospital Regional Universitario de Colima. Coordinador médico (Clínico y Administrativo) de las Clínicas UNEME-EC Unidad de Especialidades Médicas en Enfermedades Crónicas dependiente de la SSA Secretaría de Salubridad y Asistencia de Manzanillo (Estado de Colima, México). Las Clínicas UNEME-EC representan un nuevo concepto en el tratamiento de los pacientes con enfermedades crónicas no transmisibles como la Diabetes y la Obesidad, entre otras, que el Gobierno de México, por medio de la SSA está implementando en los diferentes estados mexicanos. Actualmente es responsable de la supervisión de los

proyectos de investigación que se realizan en esta unidad relacionados con el mejor tratamiento médico y nutricional de estas entidades. Ha participado en foros y congresos nacionales relacionados con el tratamiento de estas enfermedades. Ha conducido múltiples actividades de capacitación de personal de la salud.

Correo electrónico: moniux28@hotmail.com.mx

**María Luisa Mendoza Ceballos, LN.**

Licenciada en Nutrición por la Universidad de Guadalajara (Estado de Jalisco, México). Diplomada por el Instituto Nacional de Salud Pública de México en “Trastornos de la Conducta Alimentaria” (2010) y “Enfermedades Crónicas no Transmisibles” (2011). Ha desempeñado cargos como Nutrióloga del DIF Desarrollo Integral de la Familia del Estado de Colima, y Nutrióloga Jurisdiccional. Actualmente se desempeña como Coordinadora Estatal de Nutrición y Responsable del Componente de Nutrición del Programa de Atención al Infante y Adolescente (2012) de los Servicios de Salud del Estado de Colima (México), y Nutrióloga de la Clínica Córdoba. Impulsora y desarrolladora del Acuerdo Estatal para la Salud Alimentaria “Estrategia contra el Sobrepeso y la Obesidad”, así como del Proyecto Líder “Me late un Colima sin Obesidad”. Ha publicado varios artículos en revistas nacionales. Ha participado en foros, congresos y coloquios nacionales. Ha conducido más de 30 capacitaciones a personal de la salud. Ha participado en múltiples reuniones nacionales sobre la implementación y seguimiento del Acuerdo Nacional para la Salud Alimentaria y de los Lineamientos Generales para el Expendio y Distribución de Alimentos y Bebidas en los establecimientos de consumo escolar de los Planteles de Educación Básica. De igual manera, ha servido como enlace de la ENSANUT Encuesta Nacional de Nutrición (2011) en el Estado de Colima. Miembro activo de la Asociación Mexicana de Nutriólogos, el Comité Estatal de Mortalidad Infantil, y el Grupo Técnico de Atención Integral a la Adolescencia en Colima.

Correo electrónico: lilaluisa@hotmail.com